



SÍNTESIS MATUTINA

16 de mayo 2025

Comunicación Social

FISCALES

Buenrostro: transnacionales, vinculadas con huachicol fiscal El Universal

En el delito de huachicol fiscal participan los encargados de las aduanas, la marina mercante y las áreas de comercio exterior en colusión con empresas trasnacionales de mucho dinero, gran prestigio y de las que, por prudencia y para no generar un caos en el mercado, no se revelan los nombres porque se vendrían abajo sus acciones, explicó **Raquel Buenrostro Sánchez, titular de la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno**, a David Aponte y Maite Azuela, en el programa Con los de Casa de EL UNIVERSAL.

La dependencia no ha difundido el nombre de las **empresas que evaden el pago de impuestos** para evitar que enfrenten una caída de sus acciones, dijo la funcionaria.

“Hay empresas trasnacionales para traer un buquetanque, no es Juan Pérez, son empresas de mucho dinero y de alto prestigio que también parte del problema, si se hace público se le vienen abajo todas las acciones. Entonces, nosotros tratamos de ser prudentes, porque no tratamos de generar un caos en el mercado, pero sí queremos que se haga justicia”, expresó.

DOF

Banco de México

Tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana.

El **Banco de México**, informa que el tipo de cambio obtenido el día de **hoy** fue de **\$19.4780 M.N. (diecinueve pesos con cuatro mil setecientos ochenta diezmilésimos moneda nacional)** por un dólar de los EE.UU.A.

CDMX

[CDMX basificará a 14 mil trabajadores de nómina 8 La Jornada](#)

La jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, anunció que este 2025 se invertirán mil 235 millones de pesos para llevar a cabo mejoras salariales para 42 mil 718 trabajadores de las 16 alcaldías y de la administración central, a fin de garantizar sus derechos laborales.

Desde el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris, la mandataria aseguró **que 14 mil de los 24 mil trabajadores de nómina 8 serán basificados**, proceso que iniciará este año con los que tengan una **mayor antigüedad hasta llegar a los más recientes**, es decir, aquellos que comenzaron a laborar para la ciudad hace cuatro años.

NACIONALES

[CJNG, ganón por guerra Chapos-Mayos; Cártel de Sinaloa produce metanfetaminas de pureza sin precedentes: DEA El Universal](#)

El **Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG)** es el gran **beneficiado con la guerra desatada entre “Los Chapitos” y “Los Mayos”**, afirma la agencia antidrogas (DEA) en su informe anual, en el que advierte que una alianza del CJNG con **“Los Chapitos” puede impactar “el equilibrio de poder criminal en México... e incrementar el flujo de drogas” hacia el norte.**

El informe, el primero desde que estos cárteles fueron **designados como Organizaciones Terroristas Extranjeras**, señala que el **Cártel de Sinaloa** está produciendo metanfetaminas con una pureza de casi 97%, “la mayor de que haya registro”, y que ha “ampliado” sus mercados en Estados Unidos.

ECONÓMICO

Lleva Banxico la tasa a 8.50% y anticipa otro recorte de 50 puntos en junio **El Economista**

La Junta de Gobierno de Banco de México (Banxico) aplicó un **tercer recorte consecutivo de 50 puntos base en la tasa**, para dejarla en **8.50%** en una decisión tomada de forma unánime.

En el comunicado de la decisión, explicaron que **“incluso considerando el comportamiento del tipo de cambio, la debilidad de la actividad económica e incluyendo un posible impacto de los cambios de las políticas comerciales a nivel global”** pueden llevar la **tasa a niveles menores**.

De hecho, en la guía prospectiva, expusieron que **“hacia delante podría continuar la calibración de la postura monetaria y considerar ajustarla en magnitud similar”**.

Difícil lograr una recaudación de 22,000 millones de dólares con impuesto a las remesas: analistas **El Economista**

Los **legisladores del partido Republicano**, donde milita el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, pretenden recaudar **22,000 millones de dólares en 10 años con el impuesto a las remesas**.

Economistas de **Banamex y Banorte coinciden en advertir que es poco probable que se alcance esta cifra ante las distorsiones que pueden generarse una vez que entre en operación**.

Cese de cinco agentes aduanales provoca bloqueo en Puerto de Manzanillo; son acusados de corrupción **El Universal**

Cinco **agentes de la Aduana de Manzanillo**, Colima, fueron **cesados por presuntos actos de corrupción**, reportaron autoridades federales.

Lo anterior, generó **bloqueos y movilizaciones de diversos grupos, que impiden el acceso del transporte pesado al recinto portuario más importante del país, generando pérdidas económicas al erario**.

Investigaciones ministeriales apuntan a que **agentes aduanales y diversos funcionarios están detrás de los bloqueos y movilizaciones al puerto, ante el endurecimiento de las revisiones para evitar evasión al fisco y malas prácticas**.